

Antrag der SPD-Fraktion Lahnau

- öffentlich -

AT-22/2020

Fachbereich	Politische Gremien
Datum	21.04.2020

Weinbergstr. 24, 35633 Lahnau
Mobil: 0171/9010289
Mail: janmoritz.boecher@gmail.com



Beratungsfolge	Termin	Beratungsaktion
Gemeindevertretung der Gemeinde Lahnau	14.05.2020	beschließend
Bau- und Verkehrsausschuss	16.06.2020	vorberatend
Gemeindevertretung der Gemeinde Lahnau	02.07.2020	beschließend
Haupt - und Finanzausschuss	02.09.2020	vorberatend
Gemeindevertretung der Gemeinde Lahnau	17.09.2020	beschließend

Betreff:

Satzung zum Verbot von Schottergärten
hier: Antrag der SPD-Fraktion vom 21.04.2020

Antrag:

Im Rahmen des Klimawandels sollen alle Flächen, die nicht als Hof- oder Stellplätze (wasserdurchlässig gepflastert) genutzt werden, nicht geschottert oder anderweitig versiegelt werden. Das Wasser gelangt durch die poröse Schotterfläche teilweise zwar in den Boden, aber die Steine heizen sich enorm auf, so dass eine Menge Feuchtigkeit verdunstet. Außerdem wird hier das Kleinklima verändert die Umgebung heizt sich stärker auf. Im Übrigen sollten wir Grünflächensträucher und Bäume schützen auch wenn es etwas mehr Aufwand bedeutet diese Flächen zu pflegen, dies dient vor allem der Biodiversität. Für die Artenvielfalt ist es notwendig neben den großflächig versiegelten Flächen ausreichende Grünflächen zu belassen. Weitere Gründe sind in den Lahnau Nachrichten 11/2020 von Frau Bartel nachzulesen.

In Deutschland ist in den letzten Jahren ein starker Rückgang der Biodiversität zu beobachten. Viele unserer lebenswichtigen Insekten finden in den „altmodischen“ grünen Gärten einen Unterschlupf und Nahrung. Steingärten bieten hingegen einen schlechten Lebensraum für Tiere und Pflanzen. Besonders in den Sommermonaten wird auch die Auswirkungen auf das Klima deutlich. Wenn die Steine von der Sonneneinstrahlung zusätzlich aufgeheizt werden, erwärmt dies zusätzlich die Luft und trocknet anliegende Pflanzen aus.

Wer körperlich und zeitlich in der Lage ist, Gartenpflege zu betreiben, sollte sich angesichts der ökologischen Folgen der so genannten Steinwüsten überlegen, ob sich die Mühe für einen grünen Garten vielleicht doch lohnen. Schließlich wird man in der warmen Jahreszeit dafür mit einer lebendigen und farbenfrohen Landschaft belohnt.

Als Klimakommune sollten wir diesen Schritt schnellstmöglich umsetzen. Wir bitten die Gemeindevertretung um Zustimmung.

Beschlussvorschlag:

Der Gemeindevorstand wird beauftragt eine Satzung zum Verbot von Schottergärten zu erarbeiten und zur Abstimmung der Gemeindevertretung vorzulegen.

Anlage(n):

1. Antwort des HSGB zur Anfrag bezüglich einer Satzung zur Vermeidung von Schottergärten

Jan Moritz Böcher
Fraktionsvorsitzender